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LA C. PRESIDENTA DIPUTADA ESTHELA DAMIAN PERALTA.- Bienvenida, 

Jefa Delegacional Leticia Quezada, estás en tu casa. 

Estamos en el desahogo del análisis y discusión del presupuesto 2013. 

Estamos desarrollando los trabajos de una manera muy sencilla. Tienes 15 

minutos para tu presentación y al término de ésta tienen los grupos 

parlamentarios hasta 3 minutos para preguntar y tú cuentas con 15 minutos 

para contestar las preguntas. 

Sólo me entretengo en la presentación. Te dejo el micrófono y nuevamente 

estás en tu casa.  

LA C. LIC. LETICA QUEZADA CONTRERAS.- Buenos días a todas y a todos, 

muchas gracias. Quiero agradecer a las diputadas y diputados que se 

encuentran aquí, obviamente de los diferentes partidos que nos están 

acompañando en esta comparecencia y obviamente agradecerle a nuestra 

compañera Claudia Cortés, que es diputada de Magdalena Contreras, que esté 
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aquí, y al diputado Fernando Mercado Guaida, que también es de Magdalena 

Contreras y está aquí. Muchas gracias por acompañar. 

Obviamente vengo hablando a nombre de los 240 mil habitantes de la 

demarcación Magdalena Contreras, una de las delegaciones al surponiente del 

Distrito Federal y obviamente requerimos de gran ayuda y gran aopyo, venimos 

hablando a nombre de todos, porque nuestra delegación es la más marginada 

del Distrito Federal. Se ha dejado en un descuido y en un abandono 

importantísimo. 

Entonces, por qué necesitamos más presupuesto. Estamos cumpliendo con 

todo lo que se nos solicitó. Se les entregó a cada uno de ustedes una carpeta 

amplia y aquí es una presentación muy ejecutiva para que obviamente nos 

interesan mucho las preguntas que ustedes nos puedan hacer y que podamos 

contestar. 

Entonces, me voy a permitir comentar. 

Somos entre las 16 delegaciones, la última en presupuesto. Este año tuvimos 

750 millones de pesos. Somos el último lugar en deporte, somos el último lugar 

en transparencia, somos el último lugar en muchos rubros, en fin. La 

delegación que hoy en día encabezo requiere de cirugía mayor y por eso vengo 

a pedir de su intervención de manera urgente y su sensibilidad también. 

Necesitamos presupuesto para mitigar los impactos que las obras viales 

regionales realizadas o en proceso por parte del gobierno central que tienen 

sobre nuestra delegación, en este sentido apelo a que la Magdalena Contreras 

forme parte de un alto porcentaje del fideicomiso que se creó para la Supervía. 

Somos los más afectados de las tres delegaciones que pasa la Supervía y 

creemos a nombre de todos los contrerenses que derivado de la 

recomendación también de la Comisión de Derechos Humanos necesitamos 

que ese fideicomiso caiga en Magdalena Contreras. 

El diagnóstico financiero solicitado por ustedes, señores y señoras diputadas, 

al inicio de mi gestión se identificó que la administración pasada dejó una carga 

presupuestal presupuestal extraordinaria por un monto de 83.7 millones de 

pesos desglosados de la siguiente manera: 42.9 millones de pesos de adeudos 
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de ejercicios anteriores, principalmente la compara de material, obra y 

despensa. 

40.8 millones de pesos de presión de gasto, laudos, déficit en el pago de 

nómina, para el cierre del ejercicio de nóminas, vales de fin de año, aguinaldos, 

adquisiciones de bienes y servicios que se realizan de manera consolidada y 

cargos centralizados, entre ellos se encuentran lo que son combustibles, 

servicios de vigilancia, consumo de agua, mezcla asfáltica, vestuario y prendas 

de protección, entre otras. Tenemos un déficit muy fuerte. 

Cargas financieras que merman el ejercicio del gasto, por ende la operación y 

atención de los servicios proporcionados a los contrerenses, principalmente los 

adeudos que representan una carga heredada por una mala administración de 

los recursos otorgados a la delegación Magdalena Contreras. Si a lo anterior le 

agregamos que para el presupuesto del ejercicio 2013 el capítulo 1000, 

Servicios Personales, representa el 62.12 por ciento del presupuesto asignado 

de la delegación, es decir, 464.4 millones de pesos, cuando en el techo del 

2012 representó el 56.44 por ciento, es decir 423.8 millones de pesos, 

comparación que de origen nos disminuye, esto es muy importante, el 

presupuesto fuera de nómina en 40.6 millones de pesos, lo que equivale al 

5.43 del presupuesto total.  Entonces, es decir para este año contamos con 

menos presupuesto para poder operar. 

Avance presupuestal conforme ustedes lo pidieron, lo tienen en sus 

documentos que se nos hizo llegar. Presupuesto de Egresos 2012, 

presupuestos participativos, tenemos un gasto que no se hizo que ahorita lo 

vamos a aclarar de qué es. 

Avance presupuestal por capítulo, el capítulo 1000 está sobregirado, faltan 

recursos para cubrir nómina.  

El capítulo 2000, existen 95 mil pesos disponibles producto de contratos varios. 

El capítulo 3000, se tienen 100 mi pesos de recurso federal mal programado 

para un curso de prevención de delito que no se pudo llevar a cabo, esto es por 

una cuestión que no cae dentro de las manos de la propia delegación, sino que 

la empresa no cubrió con los requisitos y nosotros como delegación no 

podemos caer en algo así. 
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El capítulo 4000, se tienen 37 mil pesos de apoyos comunitarios no cobrados. 

Eso finalmente si los beneficiarios no van, se buscaron pero ahí está esa parte. 

El capítulo 5000 se tienen 834 mil pesos del presupuesto participativo en la 

compara de una patrulla y una cuatrimoto y un saldo de 3 mil pesos por 

contrato. 

En el capítulo 6000 se tienen 20 millones 232 mil pesos de recurso de crédito 

no autorizado en tiempo por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para 

la construcción de muros de contención, también se tiene el recurso del 

presupuesto participativo en una obra del deportivo 1º. De Mayo que es por 

800 mil pesos que Sistema de Aguas no otorgó el permiso a la delegación. 

Presupuesto participativo en el capítulo 5000, era lo que les decía, se tienen 

834 mil pesos del presupuesto participativo previsto para la compra de una 

patrulla y una cuatromoto. 

En el capítulo 6000 se tienen 275 mil pesos no ejercidos en una obra del 

deportivo 1º. De Mayo, la cual no obtuvimos los permisos. Nos dice aquí 

Sistema de Aguas de la Ciudad de México que el próximo año ellos van a 

hacer una obgra en el 1º. De Mayo. Si nosotros hacemos esa obra, la van a 

tirar, entonces que no sirve de nada, pero finalmente ya se les ha  comentado a 

los vecinos cuál es la situación de su presupuesto participativo.  

Aquí viene el avance presupuestal al 30 de noviembre del 2012 en lo que son 

los programas delegacionales etiquetados, prácticamente están al 100 por 

ciento, solamente tenemos el más fuerte que son de 800 mil pesos, que de 

algún modo ahí es para elaboración de un proyecto ejecutivo de construcción 

del Centro de Atención Integral, del consumo de sustancias psicoactivas. Esto 

es importante que se aclare. Ya se tiene el proyecto desde el año pasado, ya 

se había etiquetado ese presupuesto, el proyecto ya está, es una situación que 

no tiene caso volver a hacer otro proyecto, que etiquetaron otra vez un 

presupuesto igual para lo mismo, entonces realmente esto ya no tiene sentido 

poderlo ejercer, más bien estaríamos pidiendo presupuesto para la 

construcción de este Centro de Consumo de Sustancias Psicoactivas, que 

prácticamente es lo que más nos dispara. 
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Disponible de los etiquetados, de los 37 millones de pesos etiquetados para el 

presupuesto 2012, esta delegación tiene un remanente de 857 mil pesos 

producto de la mala etiquetación. Para este año se consideró la elaboración del 

proyecto para un Centro de Atención y Combate a las Adicciones, el cual ya se 

había realizado en el año 2011, que era lo que ahorita les comenté. 

Monto ejercido en cada programa social delegacional, que es lo que ustedes 

nos están pidiendo, se tiene el monto ejercido al cierre del 2012, se va a tener 

al 100 por ciento por parte de los programas. Hay muchos programas que 

ustedes a lo mejor en la presentación o en los documentos que se les mandó 

se tenía registrado la delegación, fueron registrados ante el Gobierno del 

Distrito Federal, pero sin presupuesto, es decir, no tuvieron presupuesto y 

nunca fueron operados en la administración anterior, por eso se tiene mucho. 

El presupuesto 2012, considerados 7 programas sociales en la pasada 

administración que no tuvieron presupuesto pese a que fueron turnados a 

análisis en el Gobierno del Distrito Federal y publicados en Gaceta, el resto de 

los programas sociales se ha cumplido conforme a lo proyectado y se va a 

cerrar bien el año. 

En la parte de los autogenerados, prácticamente concepto del gasto aplicado, 

nóminas, apoyo a maestros, instructores, residuos, materiales, suministros, 

servicios, entre otros, aquí quiero comentarles que ya hemos generado todas 

las observaciones correspondientes para poder tener una mejor entrada de 

autogenerados durante nuestra administración y hemos incrementado un poco 

en esta situación, nos encontramos con muchos vicios ahí. 

Presupuesto 2012 por tipo de recurso asignado. Aquí como ustedes pueden, 

que es lo que ustedes nos pidieron, lo tienen ya también, el tipo de recurso 

fiscal, hay sobregiro de 12 millones en nómina resultado de un presupuesto 

deficitario de origen, recursos de crédito hay 20 millones por la autorización 

tardía de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, que me imagino que este 

problema lo tenemos los 16 delegados de la Ciudad, que ahí ojalá la Asamblea 

Legislativa pueda intervenir; el Fafef 313 mil pesos que corresponden a 

presupuesto participativo, que es la obra del 1º de mayo, ustedes lo van a 

encontrar dentro de todos los documentos, Subsemun 100 mil pesos, por lo 
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mal programados para un curso de prevención, que nosotros decidimos quitarle 

lo proyectado. 

Presupuesto 2012 por tipo de recurso asignado, eso es lo que ya se había 

comentado ahorita. 

Este cuadro es importante porque son las Adefas con las cuales nosotros 

contamos, las estamos poniendo para conocimiento de ustedes, obviamente y 

que ustedes tengan conocimiento de estas Adefas. 

Aquí viene programa operativo anual 2013 por capítulo de gasto, nosotros 

estamos pidiendo esa cantidad, no es una cuestión de risa, perdón es que me 

pusieron aquí mal mis compañeritos mi tablita, pero aquí la tengo, voy a ocupar 

mejor lo mío. 

Efectivamente vengo a nombre de todos los contrerenses a solicitar esta 

cantidad, para nosotros es sumamente importante, mil 717 millones de pesos, 

tenemos un modificado al 2012 de 757 millones de pesos, el techo financiero 

para el 2013 es de 747, van a decir que por qué 3 menos, porque en el sistema 

para poder meter el techo presupuestal, por más que nosotros quisiéramos 

meter tantos proyectos que traemos que a continuación les vamos a comentar, 

pues simplemente el sistema no nos deja y nos tenemos que ajustar a la 

cantidad que es el techo que nos da el Gobierno del Distrito Federal. 

Para nosotros mil 717 millones de pesos es lo óptimo para poder salir adelante. 

Magdalena Contreras, como ya lo dije, es una delegación con muchísimo 

rezago en todos los sentidos, hay una gran inequidad, los invito a todas y a 

todos ustedes a que hagamos recorridos en la demarcación Magdalena 

Contreras porque en verdad hemos sido desde hace cerca de 9 años la última 

delegación casi en presupuesto, en los últimos 6 años nuestro presupuesto 

subió algunas migajas, ese es desde mi punto de vista, y nosotros los jefes 

delegacionales fuimos electos no para ser gestores de lujo, sino que para darle 

resultados a la ciudadanía, para apoyar realmente a la gente y para poder bajar 

programas y proyectos sociales en beneficio de la propia población. Es por eso 

que nosotros venimos pidiendo este presupuesto, que de algún modo puede 

ser un poco alto, impactante y mucha gente ha de decir pero Magdalena 

Contreras, hemos sido los habitantes del Distrito Federal, me atrevo a decir, los 
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más olvidados del Distrito Federal y nosotros no queremos volver a ser 

olvidados, no somos, por así decirlo, no queremos ser los más olvidados, 

queremos que nos apoyen y queremos venir a tocar sus corazones. 

En los conceptos de techo financiero ahí viene un desglose dentro de sus 

carpetas, todo lo que estamos solicitando del 2013 las necesidades reales, 

servicios personales, materiales de administración, muchas cosas que se 

requieren que obviamente la Delegación en este momento no está en óptimas 

condiciones, ni siquiera tenemos hojas, nada, absolutamente nada. 

Los rubros de seguridad, competitividad, transparencia y medio ambiente. En 

seguridad nosotros pese al poco presupuesto que tenemos, somos una 

Delegación que es tranquila y estamos en el lugar número 15. Con lo poco que 

se tiene, que solamente tenemos cuatro patrullas para turno de seguridad, que 

esto realmente lo hace, son solamente cuatro, con muy poco personal, aún así 

mantenemos el número 15 en materia de seguridad. 

La incidencia delictiva vamos a cerrar al 2012 a la baja en casi todos los 

delitos. Hemos hecho una serie de operativos muy importantes.  

En materia de competitividad la Delegación ocupa el décimo quinto lugar en lo 

que se refiere al desarrollo económico en población en plan de negocios, 

además de ser la segunda menos remunerada de acuerdo a los datos de 

SEDECO e INEGI. 

Es decir en Magdalena Contreras no hay tampoco una parte de empleos, la 

mayor fuente de empleos es la Delegación Magdalena Contreras y es increíble, 

pero la gente se forma para poder obtener un empleo chiquito, mediano o 

grande, pero es la base más importante de la economía. No contamos con 

cines, no contamos con Samborns por ejemplo, no contamos con grandes 

plazas comerciales, no contamos con centros de distracción en la noche, lo que 

más se cuenta son estos lugares de perreos que hemos estado combatiendo 

constantemente, pero se tienen que abrir obviamente lugares de distracción 

también para los jóvenes. Entonces sí estamos en una situación de rezago muy 

fuerte.  

En cuanto a la transparencia, aquí es importante comentarlo, en la cuestión de 

la transparencia somos la última Delegación, porque 51.4 es la calificación que 
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tenemos. Cuando nosotros entramos en el mes de octubre, nosotros de 

septiembre a noviembre hemos subido ya diez décimas, hemos metido ya una 

serie de observaciones, estamos trabajando con transparencia, pero nos 

dejaron, nos entregaron una delegación en el último lugar de transparencia, ni 

siquiera había un lugar para atender para las solicitudes, ni nada por el estimo; 

ya están haciendo todas las adecuaciones para esto. 

En la cuestión de medio ambiente, el lugar que ocupamos es el primer lugar en 

separación de residuos sólidos y aunque ocupamos un primer lugar en 

separación de residuos sólidos, somos una delegación que tiene una gran 

cantidad de reserva ecológica y que también se requieren programas, 

queremos frenar la mancha urbana. La mancha urbana no puede seguir 

creciendo en Magdalena Contreras y necesitamos poner un freno. Nosotros 

estamos proponiendo una construcción de muro de gavión para que ya no se 

continúe invadiendo la zona ecológica que son el pulmón de todos en el Distrito 

Federal. 

De manera muy rápida, porque ya estamos en el tiempo, los proyectos y 

programas delegacionales para el ejercicio 2013. quisiera resaltar solamente 

algunos dos de ellos, uno que estamos pidiendo 20 millones de pesos para 

readecuar y echar a andar la Central de Monitoreo de la Delegación Magdalena 

Contreras. Nos entregaron la Central de Monitoreo descompuesta y se estuvo 

pagando el mantenimiento por una empresa. Nosotros ya estamos dándole 

seguimiento a esta situación. ¿Pero de qué sirve que tengamos una Central de 

Monitoreo, que tengamos botones de pánico en la Delegación, que tengamos 

cámaras de vigilancia, sin no funcionan? Y se requiere una inversión de 20 

millones de pesos. 

Queremos cambiarle la imagen urbana a la Delegación pintando las calles, 

pintando las casas, que la gente pueda vivir mejor, los contrerenses tenemos 

derecho a vivir mejor, no solamente el Centro del Distrito Federal, sino que en 

Magdalena Contreras la calidad de vida tiene que ser diferente y requerimos 

presupuesto para pintura. Necesitamos presupuesto para comprar también 

todo lo que es material de salud, recuperar las tradiciones, tenemos 245 

festividades a lo largo del año y obviamente uno de los temas que más nos 

preocupan es la protección civil, necesitamos un presupuesto importante para ir 
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disminuyendo la situación de inestabilidad en la zona alta de la Delegación y 

bueno el medio ambiente que obviamente es una de nuestras prioridades.  

Gracias. 

LA C. PRESIDENTA.-  AL contrario, Delegada, muchas gracias. Sólo para tu 

referencia, te acompañan en el desahogo de esta reunión de trabajo el 

diputado Vidal Llerenas; el coordinador de Movimiento Ciudadano, el diputado 

Jesús Cuauhtémoc Velasco; la diputada Olivia Garza, mi compañero Christian 

Von, la diputada Rocío Sánchez, mi compañero del Partido Revolucionario, 

José Fernando Mercado, y como tú ya lo señalaste de tu delegación, la 

diputada Claudia Guadalupe Cortés.  

Le dejo el micrófono a mi compañera Secretaria para que inicie la ronda de 

preguntas.  

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias, diputada Presidenta. Le damos el uso 

de la palabra a la fracción parlamentaria del Partido Movimiento Ciudadano, a 

cargo del diputado Jesús Cuauhtémoc Velasco Oliva. Adelante, diputado 

Cuauhtémoc.  

EL C. DIPUTADO JESUS CUAUHTEMOC VELASCO OLIVA.- Delegada, nos 

da mucho gusto tenerla aquí, recibirla en esta su casa, y además felicitarla, veo 

que nos trajo usted un presupuesto de cosas buenas y esto refleja un  gran 

optimismo; que contrasta con una serie de consideraciones que hace de 

entrada en torno al raquitismo presupuestal de la Delegación Magdalena 

Contreras, y en especial esta voz de alarma que da en torno a las obras que se 

requieren derivadas de la Supervía, que según se advierte, pues han generado 

una serie de trastornos urbanos que requieren ser atendidos y construcción de 

laderas, en fin, también prever lo que tiene que ver con riesgos que puedan 

presentarse.  

Yo quisiera hacer algunas consideraciones además sobre los proyectos y 

programas delegacionales. Si uno lo revisa, llama la atención por un lado el 

que no se prevea en el presupuesto que está previsto para la delegación para 

el 2013 nada de recursos. 
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Me llama la atención por ejemplo que en lo que se refiere a alumbrado público 

no hay techo financiero, entonces esta delegación parece ser que está 

condenada a estar a oscuras. 

Otra cosa que también me sorprende, es lo que tiene que ver con 

mantenimiento de espacios deportivos y de infraestructura cultural, a la cual 

tampoco se le asigna ningún recurso y usted está pidiendo por un lado 15 

millones y por otro lado 19 millones de pesos.  

Hace otras propuestas que no tienen asignada partida presupuestal para 

ampliación de la infraestructura deportiva el Oasis o el Altar Deportiva 1° de 

Mayo, con 25, 20, 15.  

También sorprende que no se le asignen recursos a cuestiones de salud y 

usted plantea la construcción del Hospital Regional por 150 millones de pesos, 

y algunos programas que son evidentemente muy típicos de la Delegación, 

como éste de Mi Pueblo Lindo, que seguramente pretende realzar la identidad 

y las tradiciones de Magdalena Contreras.  

El otro de Contreras Limpio y Sustentable, una delegación que es verde por 

antonomasia, que tiene la mayor parte del suelo de conservación y donde 

también se requieren cuestiones de trabajos, inversiones en materia 

hidrosanitaria, porque curiosamente el Río de la Magdalena pues desapareció 

prácticamente y ahora en muchos casos deben de ser nada más aguas negras, 

alimentadas por los drenajes.  

Plantea usted otra serie de cosas como el panteón Rancho Ahuatongo, un 

programa de salud integral, atención prehospitalaria, difusión de eventos 

culturales, obviamente atención a emergencias que no se le asigna tampoco 

ningún recursos o a derechos humanos y laborales, es una partida de 19 

millones de pesos, cuando no hay nada asignado y para el programa de limpia, 

que no tiene presupuesto previsto, 48 millones de pesos. 

Tampoco tiene curiosamente reforestación de suelo de conservación, bueno, 

francamente llama la atención; o recuperación de barrancas, una delegación 

que está plagada de barrancas no tiene recursos previstos. 
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Entonces pues sí, yo creo que aquí se requiere un apoyo importante para que 

tenga recursos la delegación para atender estos requerimientos que son 

indispensables. 

Aunque pudiera ser redundante, me gustaría preguntarle cuál es su visión en 

torno a las obras que hay que hacer en Magdalena Contreras. Esta pregunta se 

la hemos formulado a otros Delegados y realmente la respuesta que nos han 

dado nos da mucha claridad. 

Gracias por sus respuestas. 

LA C. SECRETARIA.- Muchas gracias, diputado Cuauhtémoc. Continuamos 

con la fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional, le cedo el 

micrófono al diputado José Fernando Mercado Guaida. Adelante, diputado. 

EL C. DIPUTADO JOSÉ FERNANDO MERCADO GUAIDA.- Muchas gracias, 

diputada Secretaria. 

Muy bienvenida sea nuestra Jefa Delegacional en Magdalena Contreras, 

Leticia Quezada. 

Antes que nada, comentarle que en tanto lo que corresponde al diagnóstico 

con el que inicia su presentación estamos más que de acuerdo. Contreras en 

muchos sentidos ha sido de las delegaciones más olvidadas, una delegación 

con grandes carencias y que en ese sentido también creo que es importante 

que sepa que en lo que respecta al presupuesto de la delegación compartimos 

la idea de que Magdalena Contreras tiene que tener muchísimos más recursos 

de los que cuenta ahora.  

Tenemos que trabajar desde la Asamblea duro en este presupuesto para 

poderle dar el recurso necesario a su administración para poder resolver esos 

problemas tan profundos, tan severos y tan de antaño. 

De igual forma, y esto lo hago a título personal, felicitarla por la presentación, 

porque es una presentación y un informe bastante completo y también por las 

acciones que en consecuencia ha tomado respecto a la administración anterior. 

Entiendo que no solamente en el dicho sino también en las instancias jurídicas 

se están tomando las medidas necesarias por el estado de la administración en 

el cual usted recibió la delegación. 
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Sin embargo, sí habría un par de asuntos que me gustaría preguntarle porque 

me llaman mucho la atención.  

Como le digo, en materia presupuestal creo que es importante que Magdalena 

Contreras tenga el presupuesto que merece, tal vez haya algún par de temas 

donde no estemos de acuerdo respecto a ciertas prioridades, por ejemplo, 

usted está solicitando un incremento del 300 por ciento, significa 1 millón 341 

mil pesos, para un total de 1 millón 788 mil para ampliación en materia de agua 

potable y para mantenimiento solicita 4 millones 792 mil pesos, lo que daría un 

total de 7 millones 188 mil pesos. En este rubro, Delegada, más que de 

acuerdo, es importantísimo un incremento, sobre todo porque de un año o poco 

más a la fecha se ha vivido un severo problema de escasez de agua en la 

delegación. 

Lo que me sorprende es que estas dos cantidades que suman más o menos 

unos 9 millones comparándolo con un proyecto que usted presenta llamado “mi 

pueblo lindo” de 40 millones de pesos. 

Tenemos que prácticamente la cuarta parte del programa se destina a una de 

las necesidades más urgentes de la delegación que tiene que ver con 

infraestructura y mantenimiento a la red de agua, y no estamos hablando sólo 

de los asentamientos y de las colonias que no cuentan con red, estamos 

hablando de las colonias que hoy, y siendo colonias de muchos años, ya no 

tienen un suministro adecuado de agua. 

Lo sabemos, en lugares como San Nicolás, como La Conchita, como La Cruz, 

etcétera, que hay un severo problema en materia de suministro y en materia de 

fugas. Hemos tenido nosotros ya reuniones con gente del Sistema de Aguas, 

ellos también consideran que el problema de Contreras en ese sentido es muy 

severo. 

Entonces la proporción entre 40 millones para pintar fachadas versus 9 

millones para infraestructura de agua, nos parece muy preocupante. 

En este mismo caso, también la felicitamos por lo innovador que son muchos 

de los proyectos que plantea. Son proyectos que creo que dignifican a la 

delegación y le dan el carácter que requiere como un lugar turístico, un lugar 

que vale la pena visitar. 
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Sin embargo, muchos de estos proyectos no nos quedan claro ni la información 

que nos presenta en cuanto a beneficiarios ni los objetivos. Este mismo 

proyecto “mi pueblo lindo” de 40 millones de pesos para pintar 2 mil 500 

fachadas, eso significa que son 16 mil pesos por fachada, cuando haciendo un 

estudio de mercado muy rápido encontramos que la cubeta más cara en 

Comex de pintura cuesta 1 mil 500 pesos, es el 10 por ciento del presupuesto 

que nos está pidiendo para pintar estas fachadas, y aquí dentro de los 

beneficiarios nos dice que es toda la delegación. 

Nos parece curioso, porque hay otro proyecto para el cual nos pide 2 millones 

de pesos que refiere a la compra de pintura para ciertas colonias. Entonces, no 

sé si sean dos proyectos diferentes, los 240 mil beneficiados no los entiendo, 

cuando son 2,500 fachadas y el costo por fachada parece a todas luces 

excesivo.  

Hay un tema ahí que también nos llama mucho la atención respecto al proyecto 

de vialidad que plantea para la delegación, que es importantísimo, tenemos un 

problema de tránsito terrible, entendemos que además usted está haciendo 

recorridos en campo para ver las distancias y el tiempo que hace un 

contrerense para poder salir de la delegación. Nos presenta un presupuesto 

muy elevado, me parece que es como de 100 millones, algo así para este 

tema, pero no nos dice en qué lo va a destinar, nos comenta que son para 25 

nodos viales, ¿está pensando en puentes? ¿está pensando en infraestructura, 

en nuevas calles? No queda claro y es, por la cantidad que solicita, creo que es 

importante poderlo aclarar en ese sentido. 

En otro caso, hay muchos pendientes que creo que el presupuesto no 

considera. El campamento de basura, por ejemplo, el campamento de limpia, 

que no sólo es una demanda de los trabajadores sino que es necesario para el 

tema de infraestructura de la delegación. 

Ya para terminar, el monto total de los proyectos especiales representa 152 

millones, hay cosas muy rescatables, muy interesantes, sin embargo en 

ninguno de los casos, más bien en todos los casos nos planteaba como 

población objetivo, población beneficiada todos los contrerenses, por lo tanto 

no nos queda claro en qué colonias se realizarán estos proyectos, cuál es la 

agenda de prioridades, cuáles son las reglas de operación con las que 
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funcionarán estos programas o los criterios para poderlos establecer, no lo 

comenta su documento y creo que es muy importante porque estamos 

hablando de cantidades muy importantes y no en todos los casos se ve que se 

atiende a las necesidades más importantes de la población.  

Muchas gracias. 

LA C. SECRETARIA.-  Muchas gracias, diputado. Toca el turno a la fracción 

parlamentaria del Partido Acción Nacional, y le dejo la palabra a la diputada 

Olivia Garza de los Santos. Adelante diputada.  

LA C. DIPUTADA OLIVIA GARZA DE LOS SANTOS.-  Buenas tardes a todos. 

Bienvenida, señora delegada. 

Para el Partido Acción Nacional es fundamental la autonomía de las 

delegaciones, ha sido una bandera que hemos traído desde el inicio de esta 

Legislatura. 

La delegación Magdalena Contreras solicitó un presupuesto anual original de 

750.9 millones de pesos, ajustándose de enero a septiembre de este año a 

488.8 millones de pesos y ejerciendo en el mismo periodo 476 millones de 

pesos, teniendo un avance presupuestal del 97.4%. El 64% de su presupuesto 

es asignado al Capítulo 1000 Servicios Personales, teniendo un presupuesto 

de 303.3 millones de pesos y un avance presupuestal del 100% de lo 

programa. 

En su presupuesto asignado a asuntos de orden público y de seguridad interior, 

la delegación presentó ejercicio para septiembre aproximadamente 3 millones 

de pesos. Es de resaltar que estos recursos representan el 11% de este 

presupuesto original anual, lo que les da 16 millones de pesos para gastar en 

los últimos tres meses. 

A septiembre de este año la delegación ha ejercido más de 44 millones de 

pesos en su programa de apoyos complementarios a jefas de familia, 

proyectando apoyar a 500 jefas de familia, sin embargo en su último reporte no 

ha registrado ningún avance en su meta, sin explicación alguna. 

Con la atención de 6,800 niños en la delegación se ha destinado más de 6 

millones de pesos para la atención y desarrollo a la niñez. Estas acciones se 
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ven reflejadas en desayunos escolares y la administración de los CENDIS. 

Aunado a esto, la delegación destina más de 7 millones de pesos para 

programas de apoyo a jóvenes y adultos mayores. 

Como parte de su estrategia, la delegación destina más de 20 millones de 

pesos para programas delegacionales de desarrollo social y comunitario.  

Con más de 5 millones de pesos la delegación ha realizado 5 proyectos de 

mejora delegacional de infraestructura comercial y asignado importantes 

recursos para el mantenimiento de mercados, trabajando mucho en el 

reordenamiento del comercio en la vía pública. La delegación ha otorgado más 

de mil 700 apoyos agropecuarios que ascienden a más de 11 millones de 

pesos y asignado más de 20 millones de pesos para su programa de fomento 

turístico. 

Hay un subejercicio importante en el programa delegacional de ampliación de 

infraestructura de drenaje, solo hubo un avance presupuestal del 36% a la 

meta programada para este periodo, además de 2.3 kilómetros que se 

planeaba construir de drenaje sólo se construyeron .6, menos del 30% de la 

meta. 

Con un desempleo mayor que en el resto de las delegaciones, los esfuerzos 

realizados por parte de la delegación para atender esta problemática se han 

dirigido a la construcción de programas de apoyo a los microempresarios 

donde han entregado más de 75 apoyos con un presupuesto de más de 11 

millones de pesos. 

En el programa de mantenimiento delegacional de la infraestructura cultural se 

reportó que se otorgó mantenimiento a 10 de los 14 inmuebles, sin embargo 

aunque se ha tenido programado gastar 71 mil pesos para tarea, el gobierno 

delegacional reportó que no gastó nada, lo que hace que surjan dudas de cómo 

fue el manejo de esta acción. 

Por su atención, gracias. 

LA C. SECRETARIA.- Gracias a usted, diputada. Le damos la palabra a la 

diputada Claudia Guadalupe Cortés Quiroz, de la fracción parlamentaria del 

PRD. Adelante, diputada. 
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LA C. DIPUTADA CLAUDIA GUADALUPE CORTÉS QUIROZ.- Diputadas, 

diputados de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Asamblea 

Legislativa del Distrito Federal, VI Legislatura; licenciada Leticia Quezada 

Contreras, Jefa Delegacional en la Magdalena Contreras; representantes de los 

medios de comunicación, muy buenas tardes. 

Deseo reiterar a usted, licenciada Leticia Quezada Conteras, Jefa Delegacional 

en la Magdalena Contreras, nuestra cordial bienvenida a este recinto 

legislativo. También agradecer a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública 

de esta soberanía su amable invitación para fijar posición y hacer las preguntas 

correspondientes a nombre del grupo parlamentario del Partido de la 

Revolución Democrática. 

La primera posición que queremos fijar es que los montos de presupuesto 

anual relativos que se le autorizan por este órgano legislativo local a la 

Magdalena Contreras no deben disminuir si hay alguna caída del PIB del país o 

una recesión económica, dada la gran problemática económica, social, 

ambiental y rural que urge resolver en nuestra demarcación. Esto pasó con 

graves perjuicios para las y los contrerenses en el año 2009 cuando la crisis 

económica mundial y nacional impactó negativamente en los ingresos y 

egresos públicos del Distrito Federal en el 2009, a nuestra demarcación se le 

asignó un 3.19% del monto del presupuesto total a las delegaciones, en 2010 

un 3.15% y aún más en 2011 cuando descendió a solo 3.13%.  

Con toda claridad manifestamos que nuestro compromiso es autorizar a la 

Magdalena Contreras incrementos sustanciales a sus montos de presupuesto 

anual durante este trienio. Es nuestra posición que las demarcaciones como la 

Magdalena Contreras con pueblos originarios, quienes poseen una cultura y 

saberes antiquísimos, con amplias extensiones de suelo de conservación y 

más aún en las que perviven núcleos rurales que brindan invaluables servicios 

ambientales a la Ciudad de México, como la conservación, protección y 

rehabilitación de sus bosques, la biodiversidad, flora y fauna endémica, la 

recarga del acuífero, la generación de oxígeno, la producción agropecuaria de 

plantas medicinales y de ornato, así como de necesaria recreación y paisaje, 

deben ser una prioridad no solo en el proceso de actualización de los 

programas generales de desarrollo y de ordenamiento ecológico, así como el 
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plan verde del Distrito Federal, sino en las erogaciones autorizadas en el 

próximo decreto de Presupuesto de Egresos para los ejercicios fiscales de 

2013, 14 y 15. De igual manera no podemos dejar de considerar como 

prioridades la atención a las demandas sociales y urbanas urgentes de nuestra 

demarcación. 

En lo social se deben crear programas que estén orientados a cubrir las 

necesidades básicas de los sectores más vulnerables de nuestra demarcación, 

por ejemplo  a las 10 mil personas en extrema pobreza y a las 24 mil familias 

que viven en esas zonas de alto riesgo. En lo urbano hay que dar seguimiento 

al proceso de elaboración y actualización del programa delegacional de 

desarrollo urbano cuyo actual borrador no considera resolver las necesidades 

de vivienda urgentes. 

En materia de seguridad consideramos que debemos fortalecer la promoción 

de  la cultura cívica y los programas de prevención del delito, lo que debe ir 

acompañado de programas que pongan énfasis en el desarrollo social, la 

integración de los núcleos familiares, la promoción deportiva, recreativa y 

cultural. 

Coincidimos con nuestra Jefa Delegacional de que es el momento de que la 

Magdalena Contreras deje de tener el último lugar en los montos de 

presupuesto delegacionales porque la solución de sus prioridades han sido 

pospuestas por la falta de recursos en las anteriores administraciones. 

Por lo anterior tenga la certeza de que desde esta Asamblea Legislativa 

nosotros vamos a estar impulsando el recurso que sea necesario para que se 

puedan cubrir todas las necesidades, y me gustaría que respondiera a las 

siguientes interrogantes. 

¿Cuáles son sus principales políticas, estrategias y programas para conservar, 

preservar y reforestar los bosques de la Magdalena Contreras? ¿Cuáles son 

sus principales políticas, estrategias y programas para elevar el nivel de vida y 

los ingresos familiares de nuestros pueblos originarios y los núcleos agrarios, 

colonias y unidades habitacionales? 

Por sus respuestas gracias. 
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LA C. PRESIDENTA.- Delegada, tienes el micrófono para contestar. En todos 

los casos hemos otorgado 15 minutos. Después de eso ya acabamos. 

LA C. LIC. LETICIA QUEZADA CONTRERAS.- Me voy a tratar de apurarme  

muy rápido porque queremos pasar un vídeo sin querer tomar un poco el 

tiempo, de manera muy rápida.  

Queremos comentarle que nosotros estamos metiendo todos esos proyectos 

que a lo mejor les van a parecer muchísimo o en algunas ocasiones como que 

no concuerdan a lo mejor con la visión que algún diputado tiene. 

Tengan la certeza que nosotros estaremos viendo y velando por el bienestar de 

los contrerenses. Nosotros, como lo hemos dicho una y otra vez, somos de 

paso, estamos tres años y tres años que queremos dejar un buen trabajo y un 

buen paso por nuestra delegación. 

Yo veo en verdad, les hablo con el corazón en la mano, veo a mi pueblo, a mi 

delegación, en una gran desventaja a diferencia de todo el Distrito Federal. Por 

eso es que estoy haciendo la petición de todos estos programas, porque parte 

el corazón y el alma que de manera tan discriminatoria para Magdalena 

Contreras nos borren  proyectos y programas y partidas presupuestales que no 

alcanzamos a entrar. ¿Por qué? Porque simplemente nuestro presupuesto no 

da los 747 millones de pesos, que más del 60 por ciento es para pagos de 

nóminas y salarios, y que veo con mucha tristeza como esas 10 mil personas a 

las que se refiere la diputada Claudia, que están en pobreza extrema, 

necesitan que comer todos los días; necesitamos llevar mejores programas, lo 

digo y lo vuelvo a decir, Magdalena Contreras no tiene por qué ser discriminada 

ni tampoco porque tenemos que ser los olvidados del Distrito Federal. 

Tenemos derecho igual  que los habitantes del Distrito Federal, tenemos los 

derechos igual que los habitantes de Polanco, que los habitantes de la 

Condesa por decir o que de las Lomas, de tener una mejor condición de vida. 

A lo mejor son 40 millones de pesos que se les hacen exagerado, diputado, 

pero esos 40 millones de pesos sabe qué queremos hacer, ayudarle a la gente 

para que cambien sus fachadas, para que vivan mejor y que puedan ser 

pintadas. Mucha gente no tiene el presupuesto para eso y sé que nosotros 

vamos a sacar reglas claras. 
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En cada uno de los programas nosotros estamos con el reto de que  en el mes 

de enero, la primera y segunda semana de enero, vamos  a hacer una 

transparencia a todo el pueblo de la Delegación Magdalena Contreras, vamos a 

abrir el presupuesto, cosa que no lo han hecho muchos delegados o ningún 

delegado. Vamos  a decirles peso por peso en que se gastaron desde que 

nosotros entramos a la fecha y vamos también durante el próximo año a  estar 

ejerciendo el presupuesto de manera transparente a la ciudadanía, porque la 

gente se merece un respeto y ese es el respeto que nosotros le vamos a dar a 

la ciudadanía.  

Son 40 millones de pesos de mi pueblo, tenemos cuatro pueblos, tenemos 

muchos barrios y muchas colonias. Queremos cambiar esa imagen que tanto 

se necesita en Contreras. 

Los invitamos a que hagan un recorrido, nuestra delegación está graffiteada, si 

no es que es la más graffiteada, hablan de una descomposición social y todos 

esos proyectos en materia de cultura, yo estoy segura que la cultura es la base 

del cambio que se requiere en esta demarcación.  

Para lo que me comenta la diputada de Acción Nacional, les pedimos que nos 

ayude, vamos a iniciar una serie de investigaciones, ya las tenemos, ya están 

en puerta, sobre las irregularidades que nos fuimos encontrando, nosotros aquí 

decir de manera muy firme, no vamos a estar solapando cosas que hemos 

encontrado de la administración anterior y que se van a hacer todas las 

denuncias correspondientes, porque no es una afectación hacia su servidora, 

no es una afectación hacia mis compañeros servidores, es una afectación a los 

contrerenses, a los propios contrerenses.  

También por lo que comentaba el diputado Guaida también de la situación de 

agua, se requiere, estamos solicitando un presupuesto, esto se tiene un 

análisis, cuando guste lo podemos invitar para que se pueda ver la red, el 

mantenimiento de la red de agua que no se tiene un mantenimiento como tal, 

en la delegación hay muchas fugas de agua que resultan y ahorita por ejemplo 

estamos atendiendo todas las fugas de agua, pero no contamos con el material 

para taparla, o sea en esa situación estamos y estamos haciendo en verdad 

malabares en este momento y se requiere un presupuesto para que le pueda 

dar un mantenimiento adecuado, hay colonias que requieren cambio completo 
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de tubería, como por ejemplo Pueblo Nuevo Bajo y algunas otra colonias, que 

las tuberías ya son muy viejas y esto se requiere etiquetarlo obviamente y tener 

una proyección hacia el próximo año.  

Los invitamos a que puedan hacer algunos recorridos, que ojalá nos puedan 

acompañar. Sé que a lo mejor son muchos proyectos, pero crean y tenga esa 

situación de confianza en que estamos trabajando en beneficio de nuestra 

demarcación. 

Agradecerle a la diputada Claudia Quiroz su acompañamiento y comentar de 

manera muy rápida, cuáles son nuestras principales estrategias o nuestros 

principales ejes, la vialidad, la seguridad, la conservación del medio ambiente y 

obviamente que los contrerenses puedan tener un mejor desarrollo social en 

nuestra demarcación y cambiar la imagen urbana.  

Por otro el nivel de vida de los pueblos originarios, qué queremos hacer, pues 

queremos transformar precisamente Magdalena Contreras para que sea 

turística, para que sea atractiva y que la gente pueda vivir del turismo y de 

nuestras propias atracciones.  

Tenemos lugares importantísimos en la delegación, está el Pueblo de San 

Nicolás, el pueblo de la Magdalena, el pueblo de San Bernabé, que contamos 

con vestigios arqueológicos también, que pueden ser realmente un gran 

atractivo turístico para nuestra delegación. 

En Magdalena Contreras no podemos seguir creciendo en condominios o en 

situaciones de cambios de uso de suelo para vivienda. Requerimos cambios de 

uso de suelo, precisamente para llevar el turismo y que la gente tenga una 

economía fuerte, estable para el resto, no podemos llevar tampoco una serie 

de empresas o industria porque no nos da, nuestras calles son muy reducidas, 

entonces esto es lo que queremos, para nosotros es muy importante, los 

pueblos originarios y obviamente elevar la calidad de vida de los contrerenses. 

Me gustaría, tomé nota de todo lo que me comentaron y me gustaría 

enviárselos por escrito para que pudiéramos, si me hacen favor, tomar de mi 

tiempo para que pudiéramos ver un video que preparamos para ustedes.  

(Proyección de Video) 
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LA C. PRESIDENTA.-  Muchas gracias, delegada. Estamos en contacto 

contigo y seguimos trabajando para estar en este periodo en comunicación y 

en contacto, y que tú sepas antes cómo va evolucionando el análisis y el 

debate con relación al presupuesto 2013. Enhorabuena. 

Felicidades por tu presentación.  

 


